

Usson – Sur les pas de la Reine Margot

Au rendez-vous de cette randonnée d'ouverture de la saison 2018-2019 étaient présents un ciel magnifique et une troupe forte de 14 randonneurs. Sur ces 14, il faut préciser que 2 ont parcouru l'intégralité du circuit sur 4 pattes. La toute jeune Nina et l'expérimenté Domino ont ainsi donné à la balade une touche d'animation canine fort sympathique.



Vue sur Usson à quelques encâblures du point de départ

10 heures avaient déjà sonné quand le groupe s'est mis en route, tournant le dos au village d'Usson perché sur son dôme basaltique. Puis il s'est lancé dans une boucle autour de ce qui fut le lieu de « villégiature » imposé à la reine Margot. Lorsque les sentiers semblaient ramener les marcheurs vers leur point de départ, il fallait emprunter un autre chemin qui éloignait à nouveau le groupe de son objectif. Telle une noble dame des temps jadis, la colline d'Usson semblait nous inviter à la patience, nous forcer à l'admirer sous tous ses atours avant de daigner nous laisser approcher. Qui sait, peut-être n'avait-elle pas totalement apprécié notre manière de la snober au moment du départ !

C'est lors d'un de ces détours, au point d'altitude le plus bas de la randonnée, que le groupe s'arrêta dans un grand pré au bord du chemin, délivrant ombre ou soleil selon les goûts de chacun pour la pause déjeuner. Ce versant de la colline était plus boisé et offrait un abri contre les rayons du soleil qui avaient considérablement réchauffé l'atmosphère : il y avait déjà belle lurette que tout le monde avait quitté la petite laine enfilée au moment du départ.



Le château de Bois Rigaud

Après avoir traversé ensuite quelques localités, comme Bois Rigaud, l'ultime ascension se profilait enfin. Et cette dernière partie de la randonnée nous réservait incontestablement les plus beaux joyaux de la journée. Entre les murs d'orgues basaltiques (qui n'a pas entendu parler du « mur d'Usson »?), les vestiges rénovés de la forteresse et de sa série de remparts, l'église et, au point culminant de la colline, une vue somptueuse sur tous les massifs montagneux de la région, c'était un festival constant pour les yeux. Sans parler de la beauté du village même.



Une impressionnante barre d'orgues basaltiques



Une apparition « divine » au sommet de la colline d'Usson

Une dernière halte à la terrasse de l'Auberge de Margot, avec toujours une vue impressionnante, et il était temps de partir, chacun espérant que la prochaine excursion soit du même acabit que celle-ci.